

POLÍTICA

El Ayuntamiento de Donostia homenajea a Begoña Urroz, considerada primera víctima del terrorismo en Euskadi

El alcalde de San Sebastián, Juan Karlos Izagirre ha entregado la Medalla de Oro de la ciudad a la familia de Begoña Urroz

08.04.13 - 14:30 - SAN SEBASTIÁN | EFE |



Familiares de Begoña Urroz fallecida por la explosión de una bomba en 1960. [Mikel Fraile]

El alcalde de San Sebastián, Juan Karlos Izagirre (Bildu) ha entregado este lunes la Medalla de Oro de la ciudad a la familia de Begoña Urroz, la que se considera primera víctima del terrorismo en Euskadi, en un breve acto que se ha desarrollado a puerta cerrada.

El alcalde de Bildu, grupo que no apoyó el acuerdo plenario para otorgar la medalla a la familia Urroz, no ha permitido el acceso a los medios de comunicación, que ni siquiera han podido entrar en el edificio consistorial, y ha argumentado que el formato de este acto es el mismo que el que ya se utilizó para dos entregas de medallas anteriores, como la que tuvo lugar el 16 de abril de 2011, cuando se reconoció a Jesús García Ripalda, que murió en 1975 a consecuencia de los disparos de la policía en una manifestación. Sin embargo, el acto de homenaje a Ripalda fue abierto a los medios de comunicación.

Controversia

Begoña Urroz falleció en 1960, cuando apenas tenía 22 meses, en la estación de tren de Amara por la explosión de una bomba.

La autoría de este atentado ha estado siempre envuelta en polémica, ya que, aunque se ha considerado a Urroz como la primera víctima de ETA, otras investigaciones estiman que el Directorio Revolucionario Ibérico de Liberación (DRIL), un grupo antifranquista, fue el que reivindicó el ataque.

Precisamente la controversia sobre la autoría llevó a Bildu a no respaldar el acuerdo plenario que decidió en junio de 2012 otorgar la insignia a la familia de Begoña Urroz, al considerar que la oposición (PSE/EE, PP y PNV) estaba haciendo un ejercicio de "manipulación" al atribuir el atentado a ETA.

No obstante, Izagirre se mostró favorable a que recibiera la medalla y Bildu presentó una enmienda a la totalidad en la que también respaldaba el homenaje, aunque apuntaba a la otra tesis sobre la autoría del asesinato.

Urroz no había sido considerada oficialmente víctima del terrorismo hasta el pasado año, cuando lo permitió la Ley 29/2011 de Reconocimiento y Protección Integral de las Víctimas del Terrorismo, lo que llevó a los partidos de San Sebastián a solicitar que recibiera la Medalla de Oro de la ciudad, como el resto de afectados por la violencia.

Comunicado del Ayuntamiento

Al acto, en el que han estado presentes concejales de todos los partidos, han acudido la madre de Urroz y dos de sus hijos, uno de los cuales ha agradecido el reconocimiento.

Según han indicado al finalizar el homenaje algunos de los concejales presentes, el alcalde se ha limitado a leer el acuerdo plenario que decidió en junio de 2012 otorgar la Medalla de Oro de la ciudad a la familia de Urroz.

Horas antes, Izagirre ha emitido un comunicado en el que ha asegurado que se trata de "un nuevo paso hacia el reconocimiento de todas las víctimas, que hacen todos los grupos de todas las sensibilidades políticas de este Ayuntamiento".

El homenaje se suma, según el primer edil, "al importante acto que el Gobierno Municipal convocó el pasado mes de diciembre, también en homenaje a todas las víctimas, al que también acudieron todas las formaciones". "Este es un camino que todos debemos recorrer", ha apostillado.

Al finalizar el acto, el portavoz del PP, Ramón Gómez, se ha felicitado del homenaje, pero ha lamentado que Bildu lo haya hecho "forzado" por los grupos de la oposición.

Del mismo modo, el concejal del PSE-EE Enrique Ramos ha indicado que para los socialistas el reconocimiento ha sido un "motivo de satisfacción", pese a la "paradoja" de que el alcalde, que ha entregado la medalla, se abstuvo en la votación de la resolución que acordó concederla.

TAGS RELACIONADOS

[ayuntamiento](#), [donostia](#), [homenajea](#), [forma](#), [privada](#), [nina](#), [begona](#), [urroz](#)